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ACTA SESIÓN EXTRAORDINARIA MU-CM-ACTA-052-2024. ---------------------1 

Acta número cincuenta y dos correspondiente a la sesión extraordinaria 2 

celebrada por El Concejo Municipal de la Municipalidad de Upala, a las nueve 3 

horas con quince minutos del 27 de noviembre de 2024, llevada a cabo de 4 

manera presencial, en las instalaciones de la Sala de Sesiones del Concejo 5 

Municipal; presidida por Adilia Reyes Calero presidenta del Concejo Municipal, 6 

con la asistencia de los siguientes miembros. -------------------------------------------- 7 

PRESIDENTE MUNICIPAL: Adilia Reyes Calero. --------------------------------------- 8 

VICEPRESIDENTE MUNICIPAL No hay. ------------------------------------------------- 9 

SECRETARIA A.I MUNICIPAL:  María del Rocío Delgado García. ---------------- 10 

REGIDORES (AS) PROPIETARIOS (AS). Cinthya Pérez Báez, Alfredo Lara 11 

Parrales, Víctor Campos Bolaños ----------------------------------------------------------- 12 

REGIDORES SUPLENTES No hay. -------------------------------------------------------- 13 

SÍNIDICOS (AS) PROPIETARIOS (AS) No hay. ---------------------------------------- 14 

SÍNDICOS SUPLENTES No hay. ------------------------------------------------------------ 15 

ALCALDE (SA) MUNICIPAL: Ausente. ---------------------------------------------------- 16 

VICEALCALDE PRIMERO Jorge Mario González Torres – vicealcalde primero.  17 

Ausentes con justificación: Luis W. Tenorio García, Mariana Briones Olivares, 18 

Ricardo Sagot Bejarano, Juan J. Segura Lobo, Francisca R. Ortiz Chevez, Laura 19 

J. Corea García. ---------------------------------------------------------------------------------- 20 

Ausentes sin justificación: Marcianeth Reyes Noguera, Angie Valeria García 21 

Navarrete, Carlos A. Martínez Taleno, Raquel Cascante Alanís,  Orlando Mora 22 

Villalobos, Alexander Pizarro Oporto, Noemy Cascante Hernández, José A. 23 

Amador Morales, Digna Espinoza Romero, Julio Vílchez Hernández, Mayra C. 24 

Potoy Chevez, Ligia Cárdenas Murillo, Zaida Ma. Brown Martínez, Marlene 25 

Chaverri Barrantes, Marlene Alfaro García, Luis Diego Salgado Salgado, 26 

Lisbeth Navarrete Rodríguez, Rafael A. Romero Carrillo, Alfredo Cabezas 27 

Badilla. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 28 

ASESOR CONCEJO. Lic. Christian Callejas Escoto. ---------------------------------- 29 

Invitados: Esteban Cruz – Coopeguanacaste. ------------------------------------------ 30 

Allan Salgado Colomer – presidente ADI Los Ángeles, Moreno Cañas. ----------- 31 

Milcíades Paisano Porras – vecino Los Ángeles, Moreno Cañas. ------------------- 32 

ARTÍCULO I. DIRECTOR REGIONAL MINAE – COMITÉ DE CAMINOS 33 

SANTA LUCÍA. ----------------------------------------------------------------------------------- 34 

ARTÍCULO II. ASADA MORENO CAÑAS – VECINOS DE LA COMUNIDAD 35 

DE MORENO CAÑAS. ------------------------------------------------------------------------- 36 
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ARTÍCULO III. COOPEGUANACASTE – INFORME DE ACTIVIDADES, 1 

AYUDA SOCIAL Y AMBIENTAL. ----------------------------------------------------------- 2 

INCISO 01.01. Sra. Adilia Reyes Calero – presidente Municipal, hace lectura 3 

del orden del día. --------------------------------------------------------------------------------- 4 

Sr. Jorge Mario González Torres – vicealcalde primero, señora presidenta 5 

de la manera más atenta. Queríamos solicitarle incluir en la agenda la solicitud 6 

de vacaciones de la señora alcaldesa para el día viernes, si lo tienen a bien, 7 

para incluirlo en la agenda. -------------------------------------------------------------------- 8 

Sra. Adilia Reyes Calero – presidenta municipal, primero vamos a aprobar la 9 

agenda, los que estén de acuerdo. ---------------------------------------------------------- 10 

ACUERDO 01. El Concejo Municipal con los votos positivos de los cuatro 11 

regidores (as) propietarios (as) presentes: Adilia Reyes Calero, Cinthya Pérez 12 

Báez, Víctor Campos Bolaños, Alfredo Lara Parrales ACUERDAN dar por 13 

aprobada la agenda del día. APROBADO. ------------------------------------------------ 14 

Sra. Adilia Reyes Calero – presidenta municipal, y a la vez vamos a incluir 15 

en esta agenda un expediente para una actividad de la ADI que es para el 16 

próximo sábado y urge sacarlo hoy y el documento que trae el vicealcalde. Y 17 

algunos criterios que trae él para leer, esos tres puntos los estaríamos 18 

agregando a la agenda, los que estén de acuerdo compañeros. -------------------- 19 

ACUERDO 02. El Concejo Municipal con los votos positivos de los cuatro 20 

regidores (as) propietarios (as) presentes: Adilia Reyes Calero, Cinthya Pérez 21 

Báez, Víctor Campos Bolaños, Alfredo Lara Parrales ACUERDAN incluir a la 22 

agenda el Expediente de la ADI Cuatro Bocas enviado por el Dpto. Patentes 23 

Municipales; la solicitud de vacaciones de la alcaldesa; y los oficios enviados 24 

por la señora alcaldesa. APROBADO. ------------------------------------------------------ 25 

Sra. Adilia Reyes Calero – presidenta municipal, vamos a desarrollar la 26 

agenda, qué les parece si variamos la agenda mientras vienen a ayudarle a él, 27 

podemos ver estos puntos rapiditos. -------------------------------------------------------- 28 

Sr. Jorge Mario González Torres – vicealcalde primero, doy lectura al oficio 29 

MU ALM OFIC 1531 2024. Señores Concejo Municipal, por este medio les 30 

informo que el día de hoy me encontraré ausente en la sesión extraordinaria del 31 

Concejo Municipal, por motivo de que debo atender convocatoria a la Asamblea 32 

Anual Ordinaria del Concejo Territorial de Desarrollo Rural Guatuso – Upala – 33 

Los Chiles, y en mi representación asiste el señor Jorge Mario González Torres, 34 

designado como vicealcalde primero, según resolución N.°2156-E11-2024- 35 

Tribunal Supremo de Elecciones. ------------------------------------------------------------ 36 

Sra. Adilia Reyes Calero – presidenta municipal, se conoce la información. - 37 
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ARTÍCULO I. EXPEDIENTE DE PATENTE TEMPORAL DE LICORES DE LA 1 

ADI CUATRO BOCAS REMITIDO POR EL DEPARTAMENTO DE PATENTES 2 

MUNICIPALES. ----------------------------------------------------------------------------------- 3 

Sra. Adilia Reyes Calero – presidenta municipal, este es un expediente de 4 

patente temporal de licores de la ADI Cuatro Bocas para los días 29, 30 de 5 

noviembre y 01 de diciembre de 2024. Los que estén de acuerdo en aprobar 6 

esta patente temporal de licores para esta asociación. -------------------------------- 7 

ACUERDO 03. El Concejo Municipal con los votos positivos de los cuatro 8 

regidores (as) propietarios (as) presentes: Adilia Reyes Calero, Cinthya Pérez 9 

Báez, Víctor Campos Bolaños, Alfredo Lara Parrales ACUERDAN autorizar la 10 

realización de actividad bailable y corrida de toros, en el Salón Comunal y 11 

Redondel de Cuatro Bocas, en la fecha del 29, 30 de noviembre y 01 de 12 

diciembre de 2024. ------------------------------------------------------------------------------- 13 

Se autoriza a la Administración Tributaria, para que se otorgue permiso para 14 

llevar a cabo Actividad Bailable y Corrida de Toros, específicamente en el Salón 15 

Comunal y Redondel, en cual se realiza por parte de la Asociación de Desarrollo 16 

Integral de Cuatro Bocas, así mismo las respectivas licencias de bebida con 17 

contenido alcohólico para ser explotada exclusivamente en la fecha y lugar 18 

establecido para esa actividad. --------------------------------------------------------------- 19 

Expediente tramitado por la Administración Tributaria Municipal, que contiene 20 

requisitos presentados por la Asociación de Desarrollo integral de cuatro Bocas, 21 

se solicita permiso para la realización de Actividad Bailable y Corrida de Toros 22 

en Cuatro Bocas, y licencia temporal para la fecha 29, 30 de noviembre de 2024 23 

y 01 de diciembre de 2024. -------------------------------------------------------------------- 24 

A la vez, se hace la salvedad que cualquier anomalía e incumplimiento que se 25 

de en la aprobación del permiso, es responsabilidad del técnico y/o profesional 26 

municipal responsable de tramitarlo, ya que dicho expediente viene firmado y 27 

presentado desde el Dpto. de Patentes Municipales, en el cual se indica que 28 

cumple con los requisitos. APROBADO. --------------------------------------------------- 29 

NOTA: Se retoma en la sesión ordinaria No. 0053-2024 del 28 de noviembre de 30 

2024, al no haber la cantidad de regidores necesarios para otorgar la firmeza. - 31 

Sra. Adilia Reyes Calero – presidenta municipal, siendo que sólo hay cuatro 32 

regidores hoy y la aprobación que se acaba de realizar ahorita de la patente 33 

temporal de licores para la asociación de Cuatro Bocas, no tiene firmeza el 34 

acuerdo. Esta se retomará en la sesión ordinaria del día de mañana para 35 

volverla a someter cuando ya están la mayoría de los regidores, los que estén 36 

de acuerdo, compañeros. ---------------------------------------------------------------------- 37 
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ACUERDO 04. El Concejo Municipal con los votos positivos de los cuatro 1 

regidores (as) propietarios (as) presentes: Adilia Reyes Calero, Cinthya Pérez 2 

Báez, Víctor Campos Bolaños, Alfredo Lara Parrales ACUERDAN retomar la 3 

aprobación del expediente de patente temporal de licores de la ADI Cuatro 4 

Bocas en la sesión ordinaria No. 0053-2024 del 28 de noviembre de 2024, 5 

debido a que no hay mayoría de regidores para otorgarle firmeza a dicho 6 

acuerdo. APROBADO. -------------------------------------------------------------------------- 7 

ARTÍCULO II. COOPEGUANACASTE – INFORME DE ACTIVIDADES, 8 

AYUDA SOCIAL Y AMBIENTAL. ----------------------------------------------------------- 9 

Sra. Adilia Reyes Calero – presidenta municipal, cede espacio al Sr. Esteban 10 

Cruz – Coopeguanacaste para que haga la exposición. ------------------------------- 11 

Sr. Esteban Cruz – Coopeguanacaste, para mí es un honor estar acá, de 12 

haber recibido la invitación hace algunos días atrás. Hemos estado en otras 13 

ocasiones, pero siempre es de mucho agradecimiento que nos toma en cuenta. 14 

Yo soy Bijagüeño de toda la vida y me gusta formar parte de una u otra manera 15 

del desarrollo del cantón y demás. Reitero el agradecimiento porque nos dejen 16 

estar acá hoy. Entonces, la nota venía enfocada en el tema de las ayudas 17 

comunales y ambientales que gestiona la cooperativa, acá en la zona como 18 

parte de los proyectos hidroeléctricos que tienen en el cantón de Upala, 19 

específicamente Bijagua, Canalete, pero además agregamos un poquito 20 

generalidades de Coopeguanacaste, tal vez para que ustedes conozcan, es 21 

algo rápido y ya luego entramos de lleno a las ayudas que se han logrado 22 

(realiza la presentación de Informe de Actividades, Ayuda Social y Ambiental).  23 

Sra. Adilia Reyes Calero – presidenta municipal, pregunto, ¿es que solo el 24 

distrito de Bijagua solicita o solo dan a Bijagua ayudas? ------------------------------ 25 

Sr. Esteban Cruz – Coopeguanacaste, de hecho, nosotros estamos abiertos 26 

a todo el cantón, pero estas son las que hemos recibido, entonces de todas las 27 

que recibimos nosotros las compilamos, las tomamos y con el avanzar del año 28 

y el presupuesto vamos ejecutando con orden de llegada, usualmente para 29 

responder responsablemente a estas que nos van llegando, pero son las que 30 

recibimos, no es que nosotros vamos a la asociación y decir, mira, este qué 31 

necesita o páseme la solicitud y luego vamos al otro lado, nosotros estamos 32 

abiertos, lo hemos dicho en reuniones con ellos, estamos abiertos para que ellos 33 

nos envíen las solicitudes y nosotros las recibimos para gestionarlas 34 

internamente. -------------------------------------------------------------------------------------- 35 

Sr. Alfredo Lara Parrales – regidor propietario, quería hacerle una pequeña 36 

pregunta al respecto, si nosotros solicitamos a Coopeguanacaste para trabajos 37 
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del río Zapote, lo que es limpieza, porque estábamos pensando en meterle una 1 

solicitud en estos días, porque hay mucho árbol caído y la cimentación también 2 

que tiene el río, pues ya eso es difícil, pero por lo menos quitar los árboles, 3 

¿podríamos meter la solicitud? --------------------------------------------------------------- 4 

Sr. Esteban Cruz – Coopeguanacaste, sí, correcto. De hecho, el 29 de octubre 5 

creo que fue, hubo la última llena en el río. Nosotros que estamos cerca del río, 6 

verdad trabajamos con él, sí nos dejó bastante material que trajo el río y, por 7 

supuesto que sí, nosotros le podemos recibir la solicitud. No es la primera vez 8 

que tenemos que contratar maquinaria para apoyar algún tipo de actividad en 9 

el río. Nosotros gestionamos también con la dirección de aguas el permiso 10 

correspondiente para que nos dejen entrar al río y demás, pero claro que sí nos 11 

puede enviar la solicitud. ----------------------------------------------------------------------- 12 

NOTA: Sr. Esteban Cruz – Coopeguanacaste retoma presentación de Informe 13 

de Actividad, Ayuda Social y Ambiental. --------------------------------------------------- 14 

Sr. Víctor Campos Bolaños – regidor propietario, tengo dos preguntitas, 15 

¿existe algún tipo de ayuda social hacia las personas?, por darte un ejemplo, 16 

tengo una señora que la sobrina se le murió, le dejó los 2 niños, están en una 17 

finca en un sistema de pobreza, pero el sistema para ponerle electricidad vale 18 

no sé 500 000 pesos o algo así. ¿Habrá alguna forma que nosotros le podamos 19 

ayudar como ustedes? Está en Aguas Claras. ------------------------------------------- 20 

Sr. Esteban Cruz – Coopeguanacaste, en Aguas Claras por cercanía, sé que 21 

la empresa Servicios Públicos de Heredia está un poquito más cerca con las 22 

plantas hidroeléctricas Los Negritos, yo no conozco las plantas, pero sé que 23 

están por allá. Nosotros como Coopeguanacaste podríamos hacer alguna 24 

donación de materiales que ustedes requieran para poder llevar a cabo la obra 25 

de la instalación de ese servicio eléctrico. Por un tema de área de concesión de 26 

Coopeguanacaste, Coopeguanacaste no puede venir y ponerle un medidor y 27 

darle electricidad a esa familia que usted me dice, porque el área de concesión 28 

legalmente está allá en Guanacaste de Guardia hasta Lepanto, no es acá, pero 29 

sí podríamos gestionar algún apoyo con materiales que ustedes requieran para 30 

llevar a cabo esa instalación que usted me diga, mira, necesitamos tantos 31 

postes de tal tipo, necesitamos tal tipo de cables o conductores para llegar hasta 32 

allá. Nosotros podemos recibir la solicitud y la gestionamos. ------------------------- 33 

Sr. Víctor Campos Bolaños – regidor propietario, la otra consulta sería, 34 

¿tiene Coopeguanacaste alguna idea o algún proyecto que pueda ser levantado 35 

en esta zona para turismo o ecoturismo? Para darte un ejemplo más o menos 36 

que es la idea que nosotros queremos hacer, aprovechar algunas instalaciones 37 
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que tenga por medio de algunas asociaciones, por ejemplo, en el lago, en la 1 

represa o alguna finca que tengan ustedes con algún interés turístico, 2 

lógicamente de protección, existirá alguna idea o se les podrá presentar. -------- 3 

Sr. Esteban Cruz – Coopeguanacaste, vamos a ver, ahorita por un tema de 4 

legalidad, nosotros tenemos dos concesiones, una es por el servicio público que 5 

esa concesión es la que nos autoriza a nosotros a generar electricidad e 6 

inyectarla al Sistema Nacional. El Sistema Nacional es una sola red 7 

interconectada, entonces nosotros las plantas hidroeléctricas de acá lo que 8 

hacemos es que generamos la electricidad y se la entregamos al ICE en la 9 

subestación de Miravalles y a partir de ahí ya es para uso nacional. 10 

Simplemente nosotros medimos cuanto estamos inyectando, entonces una es 11 

esa concesión por esa autorización que nosotros tenemos de servicio público 12 

con la dirección de energía del MINAE para nosotros poder generar e inyectar 13 

al Sistema Nacional, y la otra concesión que nos dan es la del uso de la fuerza 14 

hidráulica del agua, que es la que nos permite tomar una parte del agua del rio, 15 

utilizarla para mover las turbinas y devolverla al rio. Entonces, no tenemos una 16 

concesión o un permiso adicional para llevar a cabo todavía un tema de 17 

ecoturismo o turismo, pero tratamos en la medida de lo posible de apoyar estas 18 

actividades. Entonces, te doy un ejemplo, nos ha pasada en varias ocasiones 19 

que alguna entidad de estas relacionadas al ecoturismo nos dice, mira, 20 

queremos hacer un evento, queremos hacer una recreativa, por ejemplo, y nos 21 

gustaría que ustedes nos den chance de pasar por las fincas del proyecto 22 

porque es muy llamativo, entonces nosotros gestionamos a nivel interno, 23 

sacamos los permisos para el día especifico, todas las pólizas de seguros y 24 

demás, y nos abrimos para que mancomunado podamos llevar a cabo el evento, 25 

pero nosotros todavía propiamente como una gestión turísticas, digamos o 26 

ecoturismo, no lo tenemos y no tenemos el aval legal para ejecutarlo por ahora. 27 

Sra. Adilia Reyes Calero – presidenta municipal, bueno, que bendición que 28 

muchas instituciones se han beneficiado con ustedes, pregunto, ¿cuánto más o 29 

menos es la utilidad que obtiene Coopeguanacaste por año? ----------------------- 30 

Sr. Esteban Cruz – Coopeguanacaste, cuando hablamos de dinero, señora 31 

presidenta, yo ahorita no traje esos datos, no los tengo a mano, tendría que 32 

pedirlos a la Gerencia Financiera porque realmente no los conozco. Yo estoy 33 

acá con la parte de las centrales hidroeléctricas, pero con mucho gusto 34 

podemos buscar los datos y en alguna otra sesión que ustedes nos inviten 35 

conversamos al respecto. Sí, ahorita nos enfocamos en la invitación que nos 36 

hicieron de temas socioambientales. -------------------------------------------------------- 37 
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Sra. Adilia Reyes Calero – presidenta municipal, otra consulta, hay una 1 

asociación que ya viene del 2015. Esta asociación es de lucha contra el cáncer 2 

y es la asociación RENACER acá en Upala tiene 150 pacientes que vemos, 3 

porque yo también estoy, y cada diciembre nosotros llevamos canastas de 4 

víveres a esa totalidad de pacientes por todo el cantón, porque es todo el cantón 5 

Bijagua, Aguas Claras, Dos Ríos, todos. ¿Qué posibilidades hay de que ustedes 6 

pudieran ayudar con algunas canastas de víveres o qué sé yo de alguna manera 7 

para tener? ----------------------------------------------------------------------------------------- 8 

Sr. Esteban Cruz – Coopeguanacaste, sí, claro. Nosotros igual a cómo 9 

gestionamos esos otros apoyos, nosotros no tenemos el almacén, pero lo que 10 

hacemos entonces es que compramos en un supermercado local y se lo 11 

donamos a ustedes. Estamos totalmente abiertos, nos mandan la solicitud. Sí 12 

me gustaría que la solicitud venga bastante especificada que es lo que se 13 

requiere, verdad para al final… --------------------------------------------------------------- 14 

Sra. Adilia Reyes Calero – presidenta municipal, sí, una lista de la clase de 15 

víveres que ellos requieren. ------------------------------------------------------------------- 16 

Sr. Esteban Cruz – Coopeguanacaste, exactamente, y de lo que ustedes 17 

necesitan, porque puede que ya ustedes tengan bastante cantidad de algo 18 

especifico, les falte algo más, para nosotros tratar de aportarles lo que les falta.  19 

Sra. Adilia Reyes Calero – presidenta municipal, siempre esta asociación 20 

hace visitas periódicas en el año igual cuando se va, pues se les lleva también 21 

productos de higiene personal, alimentos como ensure, jugos colados, todo lo 22 

que ocupa un paciente de cáncer y, ¿a quién le haríamos la solicitud? 23 

Sr. Esteban Cruz – Coopeguanacaste, excelente, me la puede enviar a mí, 24 

puede ser a mi correo Estebas Cruz, estoy a sus órdenes. --------------------------- 25 

Sra. Adilia Reyes Calero – presidenta municipal, ¿cuál es su correo? -------- 26 

Sr. Esteban Cruz – Coopeguanacaste, mi correo sería 27 

ecruz@coopeguanacaste.com ---------------------------------------------------------------- 28 

Me envían el detalle nada más y lo gestionamos con algún supermercado local 29 

y les apoyamos, por supuesto, estamos a la orden. ------------------------------------ 30 

Sra. Adilia Reyes Calero – presidenta municipal, después informaré al 31 

concejo todo lo que nos dio Coopeguanacaste. Muchas gracias porque sí hay 32 

muchas escuelas que se han visto beneficiadas y al instalar una planta como 33 

esa, pues genera mucha controversia en el lugar, gente que no quiere que eso 34 

llegue, pero a veces es bueno también dar a conocer los beneficios que se 35 

obtienen, porque si tenemos una planta como ésta, pero no genera ningún 36 

beneficio al cantón, pues no es justo, verdad. -------------------------------------------- 37 

mailto:ecruz@coopeguanacaste.com
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Sr. Jorge Mario González Torres – vicealcalde primero, muchas gracias, 1 

bueno Esteban gracias por acompañarnos, por atender el llamado. Como lo 2 

mencionaba la señora presidenta, muchas veces hay muchos temas en torno al 3 

tema de las hidroeléctricas, sin embargo, muchas veces también es un tema de 4 

falta de comunicación, de que hay gente que a veces se pronuncia sin el 5 

conocimiento debido, pero sería bueno se los digo a los señores regidores, al 6 

compañero Esteban también, que por lo menos una vez al año pudiéramos 7 

programar estas sesiones para que de la municipalidad se conozca el impacto 8 

social que hay, que si hay aprovechamiento del tema de los recursos naturales. 9 

Bueno, si hay un aprovechamiento, pero también hay un retorno en inversión 10 

social e impacto ambiental. Entonces Esteban, sería bueno dejarte de una vez 11 

la invitación, las puertas abiertas para que la cooperativa al menos una vez al 12 

año pueda estar en este concejo contándole a todo el cantón de Upala, que al 13 

final son quienes nos ven, un poco de lo que ustedes están haciendo y cómo 14 

están impactando el cantón. ------------------------------------------------------------------- 15 

Sr. Esteban Cruz – Coopeguanacaste, sí, claro, tomo nota y de verdad es un 16 

honor para nosotros que nos extiendan la invitación. Sabemos que ustedes 17 

tienen muchos temas y nosotros somos un tema más en la agenda, pero 18 

estamos atentos y dispuestos siempre para compartir con ustedes lo que 19 

nosotros podemos aportar y aprovecho también para ir pensando si en algún 20 

momento podemos trabajar algún proyecto mancomunado, por si ustedes 21 

vieron, son muchos proyectos, muchos aportes, pero muchos de ellos son 22 

sueltos. De acuerdo a la necesidad de cada entidad, pero si en algún momento 23 

existe algún proyecto mancomunado que usted diga, mira, nosotros como 24 

municipalidad tenemos un proyecto pensado y estamos buscando recursos o 25 

patrocinios o algo lo que sea, nos pueden avisar también y nosotros, pues 26 

tratamos de apoyar todo lo posible, todos los años dejamos alguna partida por 27 

ahí para poder gestionar este tipo de apoyos y proyectos, entonces, pues en 28 

total libertar, estamos a sus órdenes. ------------------------------------------------------- 29 

Sra. Adilia Reyes Calero – presidenta municipal, si no tienen más consultas, 30 

pues agradecerle su exposición el día de hoy y sea siempre bienvenido. -------- 31 

Creo que usted trae algo de vacaciones. -------------------------------------------------- 32 

Sr. Jorge Mario González Torres – vicealcalde primero, está lo de la solicitud 33 

de vacaciones de la señora alcaldesa, pero no sé si por un tema de firmeza se 34 

pueda ver mañana también en un espacio. ----------------------------------------------- 35 

Sra. Adilia Reyes Calero – presidenta municipal, sí, también aquí veo que 36 

dice que se retiró del acuerdo, explíqueme todo, no entendí bien. ------------------ 37 
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Sra. María del Rocío Delgado García – secretaria a.i municipal, con respecto 1 

a lo que se presentó el jueves de los criterios que el licenciado y la nota que yo 2 

presenté en la investigación se notificaron los acuerdos más no se adjuntaron 3 

los criterios y el oficio, entonces la alcaldesa me solicitó que tomaran ustedes 4 

un acuerdo para remitirle a ellas los oficios y los criterios de los acuerdos 21, 23 5 

y 24 del acta de la semana pasada la No. 0051-2024. --------------------------------- 6 

Sr. Jorge Mario González Torres – vicealcalde primero, para ampliar señora 7 

presidenta, es una situación similar a que a veces nos llegan los acuerdos, se 8 

acuerda trasladar alguna situación, pero no la información como tal, entonces 9 

quedamos como en el mismo sitio, es ampliar tal vez un poco el alcance del 10 

acuerdo o el acuerdo sigue siendo el mismo, pero que en ese acuerdo se diga 11 

que se debe trasladar toda la información que corresponde a esos. --------------- 12 

NOTA: Receso a las 10:15 a.m. a 10:39 a.m. -------------------------------------------- 13 

ARTÍCULO III. ASADA MORENO CAÑAS – VECINOS DE LA COMUNIDAD 14 

DE MORENO CAÑAS. ------------------------------------------------------------------------- 15 

Sra. Adilia Reyes Calero – presidenta municipal, vamos a dar reinicio a la 16 

sesión. Teníamos la participación de la Asada de Moreno cañas y vecinos. En 17 

vista de que no están ellos, entonces vamos a darles el espacio a ustedes para 18 

que expongan y quede evidencia de cuál es la necesidad, siempre seguiremos 19 

buscando la opción para que ellos se presenten, porque eso es lo ideal para 20 

que haya concertación entre las dos partes, que puedan llegar a los acuerdos 21 

más viables para la comunidad sobre todo que es la que está sufriendo ahorita 22 

el problema. Entonces les dejamos el espacio a ustedes. ---------------------------- 23 

Sr. Alan Salgado Colomer – presidente de la ADI de Los Ángeles de 24 

Moreno Cañas, mi nombre es Alan Salgado Colomer, soy presidente de la 25 

Asociación de Desarrollo de Los Ángeles de Moreno Cañas. Me invitaron por 26 

medio de la alcaldesa y a los vecinos. Los vecinos se han venido acercando a 27 

nosotros a reuniones con la asociación, reuniones de vecinos, manifestando la 28 

problemática que ellos tienen y nosotros como asociación no hemos hallado 29 

qué respuesta darles, lo más que le hemos dicho es que se acerquen a la asada 30 

y que la asada les ayude y para nadie es un secreto que el agua es vital. Lo que 31 

sí hemos visto es la problemática que a ellos le generan, están perdiendo 32 

derecho a casas dignas, ya que la mayoría de las personas que viven en ese 33 

sector clasifican para tener bono de vivienda y no se los asignan porque no 34 

tienen este recurso, que no hay agua, lo que entiendo que la asada manifiesta 35 

que ellos no tienen capacidad hídrica para brindarles el servicio. La pregunta 36 

es, eso se lo vienen diciendo hace, bueno, conozco del tema hace 3 años 37 
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hablémoslo así, pero durante estos 3 años el acueducto ha crecido, a nivel de 1 

previstas de agua se han venido dando, también no es un secreto que si el tubo 2 

madre pasa frente de tu propiedad no te lo pueden negar porque te puedo meter 3 

un recurso de amparo o algo, pero también se viene la parte de que no han 4 

buscado en ese tiempo cómo darle solución a las personas que llegan al otro 5 

lado, ese sector de la comunidad no ha crecido como tal en población porque 6 

no tienen agua, pero hay un montón de personas… ------------------------------------ 7 

Sra. Adilia Reyes Calero – presidenta municipal, porque no han utilizado esa 8 

opción del recurso de amparo, porque el agua es vital para la vida y si ustedes 9 

tienen una asada en su comunidad es la responsable de hacer llegar el agua a 10 

las comunidades, o sea, ellos podrán decir no, pero si usted decía tiene 3 años 11 

de estar en eso. ----------------------------------------------------------------------------------- 12 

Sr. Alan Salgado Colomer – presidente de la ADI de Los Ángeles de 13 

Moreno Cañas, tengo entendido que los vecinos si se han acercado, han ido a 14 

varias reuniones con ellos, pero esa información no la manejo porque yo no he 15 

estado en las reuniones, yo solo sé lo que ellos me han manifestado en las 16 

reuniones de asociación. Se dio el proyecto de la captación en Los Berros, esa 17 

la llevó a cabo la asada de Moreno Cañas, en conjunto con el AYA y no sé si 18 

con la muni, desconozco el tema. También se dijo que el AYA les dio recursos 19 

para que hicieran una instalación que va desde Moreno Cañas hasta 20 

Quebradón, que yo la vi que no servía para nada, ya que si no tenemos agua 21 

para darle a los vecinos que están cerca, por qué le vamos a dar a Quebradón, 22 

se dio esa tubería, ahí está enterrada de Morena Cañas hasta Quebradón, está 23 

ahí haciendo nada y quién sabe cuánto tiempo va a estar ahí enterrada, 24 

pudiendo haber dado el AYA la ayuda completa, la captación y la tubería hasta 25 

beneficiar la asada, porque hasta ahí dieron las dos ayudas y lo dejaron en el 26 

aire, es como que le hagas una calle pavimentada a un pueblo y no le haga el 27 

puente, el único puente que tiene de acceso. -------------------------------------------- 28 

Sra. Adilia Reyes Calero – presidenta municipal, ¿qué opciones o qué 29 

podemos como concejo nosotros hacer para ayudar a esta gente con la asada?, 30 

por ejemplo, dice que tiene 3 años con este problema, el del agua, que no ha 31 

habido manera de que lo incluyan, porque no tienen capacidad hídrica en ellos. 32 

¿Qué se pueda hacer? -------------------------------------------------------------------------- 33 

Sr. Jorge Mario González Torres – vicealcalde primero, vamos a ver el tema 34 

de Moreno, yo vengo del sector de asadas, estuve varios años en la de Bijagua 35 

y estuvimos por ahí para conocimiento de los señores regidores y de las 36 

personas que nos ven. Efectivamente, el proyecto se plantea, como lo dicen los 37 
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compañeros, la intención del AYA en su momento era la integración de las 1 

asadas de Bijagua, Moreno y Quebradón bajo una misma. Sin embargo, les voy 2 

a ser francos, nunca lograron las comunidades o las juntas por lo menos 3 

ponerse de acuerdo. En conjunto con PNUD y con la gente de Bijagua se hizo 4 

y en un convenio con la municipalidad se les habilitó un espacio en Los Berros 5 

y se construyó en una inversión solo por parte del PNUD, alrededor de ₡10 000 6 

000 de colones en materiales más trabajo que se hizo por medio del Ministerio 7 

de Trabajo, Programa Nacional de Empleo. El AYA tenía toda la intención, en 8 

su momento se trajo la tubería, se inició a jalar la tubería que fue la que se 9 

instaló de Moreno a Quebradón porque el proyecto era desde Los Berros 10 

abastecer todo lo que era Bijagua, abastecer Moreno Cañas. Efectivamente, la 11 

capacidad hídrica de La Fuente, el aforo es bastante reducido para el 12 

crecimiento que ha ido teniendo en la comunidad, aparte de que está en una 13 

zona complicada todos los años prácticamente el río Chile se lleva esa parte de 14 

la tubería. Entonces, igual pasaba con los compañeros de Quebradón que 15 

trabajan con pozo y ya en varios veranos han tenido problemas. Entonces la 16 

intención era aprovechar esa fuente de Los Berros para poder abastecer todo 17 

este sector. Ha habido diferencias entre las distintas Juntas Directivas, la 18 

posición y eso lo digo porque así se ha manifestado en las reuniones del AYA, 19 

era poder hacer la integración para que fuera una asada robusta, ya con todas 20 

las comunidades involucradas no hubo acuerdo o por lo menos no se ha podido 21 

caminar en los acuerdos entre la asada Bijagua, asada Moreno. Quebradón 22 

siempre ha estado dispuesto, voy a decirlo así, tal vez es el más necesitado, 23 

entonces, Quebradón siempre ha dicho, nosotros hacemos lo que haya que 24 

hacer con tal de poder tener agua. Sin embargo, compañeros del concejo, yo 25 

me mantendría en la recomendación que ya he hecho varias veces acá, que es 26 

invitar a la regional del AYA - San Carlos, en este caso, que es el que ve estos 27 

sectores, nosotros tenemos la particularidad del cantón, que una parte lo ve la 28 

regional Huetar Norte y la parte de Dos Ríos y cierto sector de Aguas Claras lo 29 

ve la región Chorotega. Es traer al AYA acá para que exponga la situación de 30 

las asadas. Yo he sido muy reiterativo en esto, la importancia que ellos vengan, 31 

que nos cuenten igual que lo hemos hecho con cooperativas y otros, cuáles son 32 

los proyectos que hay, ver cuál es la visión que tiene el AYA y poderle plantear 33 

situaciones como las que tienen los compañeros en Moreno Cañas, igual está 34 

Bijagua, igual la situación es compleja en Quebradón y así en varios acueductos 35 

en varias asadas en el cantón. La oficina Huetar Norte está bastante limitada en 36 

cuanto a personal y demás, es normalmente lo que se dice, pero si no 37 
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empezamos por gestionar, por ayudarles nosotros en esa gestión política, pues 1 

menos se va a avanzar. Tenemos una limitante a nivel municipal con las asadas, 2 

que son asociaciones que al final son privadas, no hemos podido invertir o 3 

trasladar fondos municipales porque las asadas tendrían que hacer el proceso 4 

para obtener la declaración de interés público, que lo pueden hacer sí y para las 5 

asadas es mucho más fácil porque tienen un objetivo claro. Sin embargo, creo 6 

que una o dos nada más en todo el cantón de las 36 que había hasta donde 7 

conocí, tiene la declaratoria de interés público, por eso no podemos como 8 

municipalidad trasladables fondos. De momento sí podemos hacer esa gestión 9 

política, pero iniciaría con convocar a este concejo a la oficina regional Huetar 10 

Norte para ver cuál es la planificación, el horizonte que ellos tienen para atender 11 

todas estas problemáticas y si quisiéramos hacerlo aún más efectivo. Es hacer 12 

una convocatoria para que todas las asadas que tengan situaciones, vengan 13 

acá, presenten sus problemáticas, recogemos todo eso y posteriormente 14 

llamamos a la Huetar Norte para decirles, esta es, porque también eso voy a 15 

hacer claro la visión que ellos tienen de las problemáticas muchas veces dista 16 

de la que realmente existe por diferentes situaciones, entonces sería bueno 17 

hacer el ejercicio de que vecinos como están los compañeros hoy acá, nos 18 

presentan las situaciones que tengan, recogerlas todas y llamar a la oficina, en 19 

este caso a don Héctor Paniagua, que es el director regional, a que venga a 20 

darnos una explicación de cuál es la situación que tenemos, si como oficina 21 

regional no tienen, pues claro que nosotros estamos llamados a hacer toda esa 22 

parte de gestión política y si tenemos que llegar hasta la presidencia ejecutiva 23 

del AYA, yo sé que Juan Manuel, el presidente ejecutivo del AYA, es un muy 24 

buen muchacho, y llevarle las necesidades que tiene el cantón de Upala en 25 

cuanto a la prestación de agua potable hasta la presidencia ejecutiva del AYA y 26 

que se conozca. Dónde vamos a jugar un papel muy importante o podríamos 27 

jugar nosotros como municipalidad en la experiencia que me ha dado el camino 28 

recorrido con asadas, en poder impulsar que obtengan esa declaratoria de 29 

interés público, porque el camino para que ellos logren un proyecto de este tipo, 30 

lo primero que requiere son los estudios técnicos, y los estudios técnicos no los 31 

financian ni el AYA, ni el INDER, ni nadie. Ahí es donde podríamos invertir 32 

nosotros como municipalidad, pero hasta tanto las asadas tengan esta 33 

declaratoria de interés público, entonces sí es muy importante lo que ustedes 34 

están haciendo involucrarse en qué está haciendo la asada, cómo lo está 35 

haciendo, habría que retomar ese proyecto inicial que había de integración y va 36 

a permitir tener una asada bastante robusta, era alrededor de 1500 abonados 37 
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los que terminaban, pero las Juntas Directivas no han logrado ponerse, en ese 1 

momento estaba don René, me acuerdo, estaba en Bijagua se me va el nombre 2 

del compañero. Hubieron ciertos acercamientos, pero al final las juntas no 3 

lograron ponerse de acuerdo y el que termina teniendo problemas es la 4 

comunidad, muchas veces por diferencias hasta personales, entonces hay que 5 

tratar de llamar a todos los actores a una sola mesa para poder darle soluciones. 6 

Si no están trabajando de manera conjunta y no digo, precisamente es que 7 

tengan que integrarse, eso fue una iniciativa del AYA que tiene sus pros y sus 8 

contras, pero la única forma es que todas las comunidades se unan que 9 

nosotros podamos acompañarles en la parte de la gestión administrativa y 10 

política para que este tipo de proyectos se den. Sigue siendo increíble, es la 11 

misma situación de Upala que teniendo agua en este cantón hayan 12 

comunidades que sigan padeciendo por qué por falta de organización, en 13 

algunos casos de gestión en otras, pero el agua está. El convenio está para que 14 

ustedes aprovechen la fuente de Los Berros, pero ha faltado esa organización 15 

o esa disposición de parte del AYA, por un lado, de las asadas por otro, para 16 

que se pueda llegar a buen puerto. ---------------------------------------------------------- 17 

Sr. Miciadez Paisano Porras – vecino de Moreno Cañas, yo quería hacerle 18 

una consulta. Entonces las asadas a quiénes es que en realidad les rinden 19 

cuenta, o sea, si uno quisiera involucrarse un poco más en el tema, llegar a 20 

decir, bueno, ok, la asada no me ha dado una respuesta, ¿con quién puedo 21 

hablar yo entonces? ----------------------------------------------------------------------------- 22 

Sr. Jorge Mario González Torres – vicealcalde primero, ok, el ente rector del 23 

recurso del agua potable en Costa Rica es el AYA. El AYA está separado en 24 

dos esferas, por así decirlo, una es el AYA como prestador de servicio y el AYA 25 

de acueductos delegados, que en este caso son las asadas. Si ustedes tienen 26 

alguna situación ya puntual con su asada, la oficina regional de San Carlos 27 

Huetar Norte es la que los atendería, esos son los jefes, son los papás de las 28 

asadas. ---------------------------------------------------------------------------------------------- 29 

Sr. Miciadez Paisano Porras – vecino de Moreno Cañas, sí, porque bueno, 30 

por lo menos yo tengo amistad con alguno de los que trabajan ahí y vine un día 31 

de estos, y le pregunté porque se suponía que a fin de este mes metían lo que 32 

era el tubo madre para la vecindad donde vivo yo y me dijeron que no lo hacían 33 

por falta de presupuesto. O sea, no es ni por asunto del agua, era por falta de 34 

presupuesto que no tenían dinero para meter digamos que el back hoe y la 35 

tubería que no la tenían fue la respuesta que me dieron. ----------------------------- 36 
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Sr. Jorge Mario González Torres – vicealcalde primero, ya ahí sería un 1 

poquito del caos, uno no está, no sé cómo está el tema presupuestario, pero 2 

vamos a ver. Es igual que todo, no le digo que sea tal vez facilísimo, pero no es 3 

tan complicado, el tema de que bueno las asadas tienen todo el derecho de no 4 

tener presupuesto, pero está en todo el deber de gestionarlo y las asadas son 5 

muy, digamos, es un tipo de organización que tiene muchas vertientes de donde 6 

podría recibir ayuda del mismo AYA, de presentar proyectos con el INDER, de 7 

buscar embajadas, de buscar fundaciones, todos los años salen concursos, por 8 

ejemplo, de fondos verdes, se pueden presentar proyectos, la embajada de 9 

Japón abre proyectos todos los años, en eso les digo con conocimiento de 10 

causa, porque yo estuve ahí, digamos si hay gestión enlazada, los recursos 11 

están solo que hay que buscarlos, nadie va a llegar a Moreno a decirles, mira, 12 

aquí tengo estos, hay que buscarlos, pero sí hay caminos. --------------------------- 13 

Sr. Miciadez Paisano Porras – vecino de Moreno Cañas, o sea, estaríamos 14 

hablando que es falta de hacer el trabajo que les toca hacer tanto a la 15 

presidencia como a la asociación de la asada. ------------------------------------------- 16 

Sr. Jorge Mario González Torres – vicealcalde primero, de la asada no digo 17 

que no lo estén haciendo porque no me consta, pero digamos, es bueno que 18 

las comunidades se involucren, que jóvenes como ustedes estén detrás de para 19 

no llegar a decirle nada más, no lo estás haciendo, sino bueno, aquí estamos, 20 

podemos ayudarle nosotros como municipalidad estamos en toda la 21 

disposición, pero que se acerquen y nos digan tenemos esta situación, nos 22 

ayudan a buscarlo, es que no podemos, no hemos encontrado para tratar de 23 

buscar soluciones y que ustedes se sumen a la asada también en esa 24 

participación a buscar esas soluciones, si los temas son presupuestarios, no 25 

puedo decir que no lo están haciendo, porque puede ser que han tocado varias 26 

puertas y ninguna se les ha abierto, pero habría que evaluar ya los casos 27 

puntuales. ------------------------------------------------------------------------------------------ 28 

Sr. Miciadez Paisano Porras – vecino de Moreno Cañas, sí, porque por lo 29 

menos en este caso, bueno, con la reunión de hoy, yo pensé que tal vez ellos 30 

iban a presentarse, por lo menos a dar la cara a ver qué era la cuestión que 31 

ellos tienen, porque tampoco uno puede juzgar como dice usted, pero visto el 32 

caso que ya ellos se niegan a hacer la movilidad de una persona a la 33 

municipalidad, una hora o hora y media que estamos aquí, en base a eso yo 34 

estaba hablando con una hermana mía y posiblemente vamos a ver si hacemos 35 

un recurso de amparo para esta situación, porque si es algo que si ellos no 36 

tienen interés o no se les ve el interés que puedan mover a una persona para 37 
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que venga a dar la cara aquí, si queremos hacerlo nosotros, presionando más 1 

porque es un sector donde hay niños y por lo menos lo que es mi madre, que 2 

es adulta mayor, como lo dije la otra vez y queremos ver si por lo menos lo que 3 

le quede de vida o tal vez se muere uno antes, no sé, pero darle un poco de 4 

facilidad a una persona adulta mayor que se lo merece, que ha estado sesenta 5 

y restos de años aquí en Upala pagando sus impuestos, pagando sus cosas y 6 

yo creo que es algo que le toca por derecho. --------------------------------------------- 7 

Sr. Jorge Mario González Torres – vicealcalde primero, les recomendaría 8 

que se acerquen a la oficina, les puedo facilitar los contactos de la oficina 9 

regional para que agoten, por así decirlo, la vía administrativa, si en algún 10 

momento no se da, pues los recursos de amparo son derechos que ustedes 11 

tienen, pero sí que puedan sentarse con el presidente y agotar esa opción, que 12 

se conoce, digamos que la vía administrativa en cuanto a la gestión. ------------- 13 

Sra. Adilia Reyes Calero – presidenta municipal, ¿no podemos tomar un 14 

acuerdo para invitar o convocar al directivo AYA? -------------------------------------- 15 

Sr. Jorge Mario González Torres – vicealcalde primero, es lo mejor, 16 

digamos, se lo he recomendado al concejo traer y convocar acá al director 17 

regional del AYA para exponerle. Vamos a ver, yo lo que sí quisiera es que se 18 

aproveche más. ¿Por qué? Porque podríamos hacer una convocatoria, primero 19 

para las asadas que tengan diferentes situaciones, recabar la información para 20 

que cuando convoquemos al director regional podamos presentarle no solo 21 

Moreno, sino los demás y de ahí empezamos a darle seguimiento a que ellos 22 

nos den respuesta. ------------------------------------------------------------------------------- 23 

Sra. Adilia Reyes Calero – presidenta municipal, no sé, por ejemplo, si ya La 24 

América resolvió su problema de agua. ---------------------------------------------------- 25 

Porque hasta eso, si ustedes necesitan presentar un recurso de amparo, él les 26 

puede asesorar. -----------------------------------------------------------------------------------  27 

Sr. Jorge Mario González Torres – vicealcalde primero, sí, la ventaja que 28 

tienen ustedes para un amparo, licenciado, es que ellos ya tienen el servicio y 29 

se está fallando el problema que ha habido, por ejemplo, con La América, es 30 

que, aunque se presente a mí me toca contestar varios de personas, es que el 31 

acueducto o el AYA si bien, pues está obligado y es un derecho humano, está 32 

obligado a prestarlo donde técnicamente sea posible. ¿Por qué? Porque si a 33 

alguien se le ocurre hacer una casa ahorita ya encima del Volcán Miravalles y 34 

pone un recurso amparo porque no le han dado agua, se lo devuelven, 35 

exactamente, porque les va a decir, bueno, cómo construyeron ustedes, qué es 36 

lo que pasaba con La América. En cambio, ya ellos tienen el servicio en La 37 
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América era un tema que se presentaba porque les decían, pero bueno, ustedes 1 

para construir primero debieron tener una disponibilidad de agua, si 2 

construyeron y no tienen agua, es porque construyeron sin permisos, entonces 3 

ahí se viene arrastrando una situación, pero con ellos sí, porque está, pero sí 4 

muchachos. Lo ideal sería que puedan agotar esa vía y de parte de este concejo 5 

la recomendación sería convocar primero a las asadas que estén interesadas y 6 

que tengan algún proyecto pendiente que esté faltando, recabamos toda la 7 

información y convocamos al director regional en este caso. Y si en algún 8 

momento es necesario, se convoca al presidente ejecutivo, que también es muy 9 

accesible, yo sé que con todo gusto podría estar por acá. ---------------------------- 10 

Sra. Adilia Reyes Calero – presidenta municipal, si podemos tomar el 11 

acuerdo hoy, lo que me preocupa es los tiempos que estamos en diciembre y 12 

en diciembre, generalmente toda esta gente se acoge a vacaciones. Es difícil 13 

como contactarlos. ------------------------------------------------------------------------------- 14 

Sr. Jorge Mario González Torres – vicealcalde primero, hagamos la 15 

convocatoria inicial para el caso de ellos, del director regional de don Héctor 16 

Paniagua, que venga por acá y se ve el caso puntual de él, pero dejamos acá 17 

mapeado en el concejo que para el próximo año es una iniciativa de impacto 18 

para todo el cantón en el tema de gestión política que podríamos hacer. --------- 19 

Sra. Adilia Reyes Calero – presidenta municipal, vamos a ver el calendario 20 

que fecha podríamos, antes del 20 de diciembre. --------------------------------------- 21 

Sr. Alan Salgado Colomer – presidente de la ADI de Los Ángeles de 22 

Moreno Cañas, una pregunta, al convocar a la asada nuevamente para ver los 23 

futuros proyectos que ellos tengan, nos volverían a llamar a nosotros. ------------ 24 

Sra. Adilia Reyes Calero – presidenta municipal, de hecho, que sí, sería más 25 

bien a la asada, al director del AYA y los vecinos, lógico que son los afectados 26 

o interesados. ------------------------------------------------------------------------------------- 27 

ACUERDO 05.  El Concejo Municipal con los votos positivos de los cuatro 28 

regidores (as) propietarios (as) presentes: Adilia Reyes Calero, Cinthya Pérez 29 

Báez, Víctor Campos Bolaños, Alfredo Lara Parrales ACUERDAN convocar a 30 

las asadas del cantón de Upala, al Sr. Héctor Paniagua - director regional del 31 

AYA, para la sesión extraordinaria el 17 de diciembre de 2024, a las 9:00 a.m., 32 

en la Sala de Sesiones del Concejo Municipal de Upala, para el tema de la 33 

problemática del agua en la región. A la vez se invitarán a representantes de las 34 

comunidades afectadas. APROBADO. ----------------------------------------------------- 35 

Sr. Alan Salgado Colomer – presidente de la ADI de Los Ángeles de 36 

Moreno Cañas, será que podamos aprovechar este espacio ya que estamos 37 
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acá con una problemática que tenemos en ese mismo sector de la comunidad. 1 

Pasa una quebradita que se llama Lavacaite, en días anteriores ya le dieron 2 

solución a una parte de la problemática, que eran unas alcantarillas sobre la 3 

calle que va hacia Jesús María. A esa ya le dieron solución, ahora nos queda el 4 

otro sector que pasa por finca El Mirador es la misma quebradita que está dando 5 

afectación, digamos, se llenan y se quedan sin pasar totalmente sube casi metro 6 

y medio, y es el mismo sector que está sin agua, sería la misma ruta. ¿Qué 7 

posibilidad hay de que nos metan en las compras de alcantarillas? ---------------- 8 

Sra. Adilia Reyes Calero – presidente municipal, ahí sería remitirlo a la 9 

administración para que ellos coordinen con la Unidad Técnica y vean la 10 

viabilidad, si es posible atenderlo. ----------------------------------------------------------- 11 

Sr. Miciadez Paisano Porras – vecino de Moreno Cañas, de hecho, yo he 12 

hecho la solicitud de las alcantarillas, pero hablando con Abundio, que es el 13 

presidente del Comité de Camino, estamos pensando que también se podía 14 

hacer un paso, porque decían que es que no había alcantarillas de las grandes 15 

que ocupaban de las de uno y medio, pero igualmente se podría hacer un bao 16 

que le llaman. Porque ella crece, ella no tiene mucha fuerza, ella crece hasta un 17 

cierto punto y después se queda ahí porque tiene el río muy cerca, entonces lo 18 

que hace es que la estanca, pero hablando con Abundio y viendo el problema 19 

le digo yo, se puede pedir un bao le digo, porque ella crece y se queda hasta 20 

cierto punto, pero con un bao uno podría pasar, un poquito que ella baje y ya 21 

uno pasa perfectamente. -----------------------------------------------------------------------22 

Sra. Adilia Reyes Calero – presidenta municipal, dice que ya lo entregaron.  23 

Sr. Miciadez Paisano Porras – vecino de Moreno Cañas, lo entregué yo en 24 

la sesión pasada que me han invitado. ----------------------------------------------------- 25 

Sra. Adilia Reyes Calero – presidenta municipal, entonces ahí sería 26 

solicitarle al alcalde para que haga revisión del oficio entregado por la 27 

comunidad de Moreno Cañas para el problema de un paso en una quebrada 28 

que se les inunda y se quedan sin paso. --------------------------------------------------- 29 

Sr. Miciadez Paisano Porras – vecino de Moreno Cañas, sí, porque es que 30 

decían que las alcantarillas hasta el próximo año que no había que, en las 31 

compras, pero creo que un problema de esos se le puede dar esa solución. ---- 32 

Sra. Adilia Reyes Calero – presidenta municipal, ¿cómo va el trámite, si se 33 

ha hecho algo que den alguna respuesta a la comunidad? --------------------------- 34 

Sr. Alan Salgado Colomer – presidente de la ADI de Los Ángeles de 35 

Moreno Cañas, para recalcar un poquito, la comunidad de nosotros es Los 36 
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Ángeles de Moreno Cañas. De hecho, hay dos asociaciones, la de Moreno 1 

Cañas y la de Los Ángeles. -------------------------------------------------------------------- 2 

Sra. Adilia Reyes Calero – presidenta municipal, llévele el oficio que usted 3 

entregó, ese oficio que respuesta hay en esto, hay que estar insistiendo. Si no 4 

se queda ahí guardadito ese oficio. Bueno, agradecerles a los muchachos que 5 

si vinieron a la sesión de hoy esperemos en Dios que todas las cosas, pues 6 

funcionen, vamos a esperar a que la convocatoria se dé y si no se hace nada, 7 

entonces sigan con el proceso que ustedes traen, qué es lo mejor. Y así damos 8 

por finalizada la sesión del día de hoy. ----------------------------------------------------- 9 

ARTÍCULO IV. DIRECTOR REGIONAL MINAE – COMITÉ DE CAMINOS 10 

SANTA LUCÍA. ----------------------------------------------------------------------------------- 11 

NOTA: El director regional del MINAE de la suboficina de Upala no se hizo 12 

presente a dicha convocatoria. --------------------------------------------------------------- 13 

 14 

Siendo las once horas con trece minutos, la señora presidenta municipal – Adilia 15 

Reyes Calero da por concluida la sesión. -------------------------------------------------- 16 

 17 

 18 

________________________              _________________________ 19 

Adilia Reyes Calero                         María del Rocío Delgado García 20 

Presidenta                                                       secretaria a.i  21 

   22 


